

SÁBADO 15 DE SEPTIEMBRE DE 2018

PARTIDOS POLÍTICOS

PAN

PREPARAN FESTEJOS POR ANIVERSARIO 79 DE ACCIÓN NACIONAL

Por Rosalía Nieves Rosas

El Comité Directivo Municipal del Partido Acción Nacional (PAN) de Tequisquiapan prepara distintas actividades y eventos con motivo del próximo aniversario número 79 de dicho instituto político, según dio a conocer el presidente el organismo en esta localidad, Jorge Cuauhtémoc Villanueva Frías. (ESSJR)

PRI

“QUE JUAN JOSÉ SE HAGA A UN LADO”

Por Felipe Olguín

El priista Mauricio Ortiz Proal pidió la salida de la dirigente estatal del PRI para la renovación del partido tricolor y urgió a replantear al PRI en Querétaro, ya que es preocupante estar en tercer lugar en votos, dijo. (DQ)

NOTAS PRINCIPALES

DQ: PARAMOS CRIMEN EN FRONTERAS: JUAN MARTÍN GRANADOS

Querétaro se mantiene con una contención del crimen organizado, a pesar de los límites con estados con serios problemas de este tipo, con los que hay información oportuna para que se den operativos con resultados concretos, dijo el Secretario de Gobierno del Estado, Juan Martín Granados Torres, en la glosa del Tercer Informe de Gobierno. (DQ, principal)

EUQ: DIRECTIVOS DEL BAJÍO GANAN \$154 MIL AL MES, SEGÚN SONDEO

El sueldo promedio de los directivos en el Bajío es 19 veces mayor al que reciben los puestos técnicos, reportó la consultoría Mercer, especialista en recursos humanos. (EUQ, principal)

AM: USUARIOS DE TAXI CONTARÁN CON UNA “APP” AL ESTILO UBER

A partir de que entre en vigor el funcionamiento de los taxímetros en la Zona Metropolitana de Querétaro, los usuarios podrán utilizar una aplicación móvil para seguir su registro de sus viajes, tarifas y solicitar vehículos, ello, de acuerdo con las especificaciones solicitadas por el IQT. (AM, principal)

N: NUEVA RUTA PARA DETROIT

El anuncio del vuelo de inaugural Querétaro-Detroit operado por Aeroméxico y su socio Delta, fue atestiguado ayer por el gobernador Francisco Domínguez, quien en su mensaje destacó: “lo mejor del mundo seguirá aterrizando aquí y lo mejor de Querétaro seguirá volando al mundo”. (N, principal)

PA: PLANTEAN REVOCAR A GOBERNADORES

Morena en el Senado propuso una reforma Constitucional para establecer la revocación de mandato del Presidente y de los Gobernadores. En la iniciativa se establece que se podrá revocar el mandato del Ejecutivo, en forma anticipada, por cinco causales: pérdida de confianza, incumplimiento del plan de trabajo o de compromisos de campaña, actos de corrupción o violación de las leyes. La propuesta presentada por el senador Salomón Jara

SÁBADO 15 DE SEPTIEMBRE DE 2018

refiere que la revocación se hará efectiva a través de una consulta popular. La Constitución ya establece que esos ejercicios serán convocados por el Congreso, a petición del Presidente o del 33 por ciento de las Cámaras de diputados o de senadores, o del 2 por ciento de los ciudadanos inscritos en la lista nominal de electores. (PA, principal)

PODER EJECUTIVO

APOSTARÁ AMLO EN TREN MÉXICO-QUERÉTARO: PANCHO DOMÍNGUEZ

Andrés Manuel López Obrador, presidente electo de la República, tomó muy bien la propuesta de retomar el proyecto del tren rápido México-Querétaro, por lo que se comenzará a trabajar en la mesa, confirmó el gobernador Francisco Domínguez Servién. Así lo indicó, al ser cuestionado sobre su reunión con el presidente electo el pasado 12 de septiembre, en donde se les presentó a mandatarios estatales el programa de desarrollo urbano en colonias populares. (DQ, ESSJR)

INICIAN VUELOS QUERÉTARO-DETROIT A PARTIR DEL LUNES

A partir de este lunes 17 de septiembre arrancarán los vuelos Querétaro-Detroit de la aerolínea Aeroméxico y su socio Delta. Estos se realizarán a través de un avión Embraer 190 con capacidad para 99 pasajeros, de los cuales, 11 son en clase premier; además, la ruta tiene actualmente un 57% en factor de ocupación. El gobernador Francisco Domínguez Servién, informó que los vuelos se realizarán tres veces a la semana, mismos que saldrán desde el AIQ hacia Detroit, Estados Unidos, directamente. (EUQ, PA, DQ)

RECORRE FDS CENTRO DE SAN JUAN CON MEMO VEGA

El gobernador Francisco Domínguez realizó un recorrido en las principales calles del municipio de San Juan del Río, a efecto de entregar de manera personal su tercer informe de actividades, con algunas de las acciones que se han realizado en la demarcación. El mandatario anunció que se ejecutarán 30 millones de pesos para reencarpetar diversas vialidades que derivado de las lluvias se ven afectadas, y de esta manera atender una queja constante de la población. (EUQ, DQ, N)

GOBERNADOR RESALTA TRABAJOS PARA EVITAR INUNDACIONES EN SAN JUAN

Por Dolores Martínez

El gobernador del estado de Querétaro Francisco Domínguez Servién, arribó al municipio de San Juan del Río para dar a conocer las actividades realizadas durante los primeros tres años de su gobierno. En su camino por el jardín Independencia, resaltó que desde el principio se comprometió a fortalecer la infraestructura vial en colonias y comunidades, por lo que resaltó los trabajos para evitar inundaciones en la zona oriente con la implementación de los drenes pluviales.

PREOCUPA LA BAJA DE IMPUESTOS EN FRONTERA

El secretario de Planeación y Finanzas del Gobierno del Estado, Juan Manuel Alcocer Gamba, dijo estar preocupado por el afecto que tendrá bajar el IVA y el ISR en los estados del norte, ya que empresas instaladas en Querétaro podrían migrar hacia Tijuana u otros estados fronterizos para favorecerse de la medida, incluso este será uno de los temas en la conferencia de gobernadores. Durante su comparecencia en la Glosa del III Informe de Gobierno. (N)



Instituto Electoral del
Estado de Querétaro

Síntesis de información local

SÁBADO 15 DE SEPTIEMBRE DE 2018

SEJUVE OFERTÓ 8 MIL 900 VACANTES DURANTE EL ÚLTIMO AÑO DE GOBIERNO

Durante el último año de gobierno se ofertaron alrededor de 8 mil 900 vacantes en los diferentes ámbitos profesionales, y se llevaron a cabo 17 reclutamientos masivos en empresas, principalmente en el ramo automotriz, aeronáutico y comercial, destacó el titular de la Sejuve, Rodrigo Ruiz Ballesteros. Al comparecer ante los diputados de la 58 Legislatura del estado de Querétaro, como parte del Tercer Informe de Gobierno de la presente administración estatal, dijo que se realizaron la primera edición de Desafío Emprendedor 4.0, donde se beneficiaron 67 proyectos con un programa de aceleración. (EUQ)

HAY AQUÍ 114 MIL JÓVENES “NINIS”

El estado tiene 114 mil 679 jóvenes inactivos de entre 15 y 29 años, es decir, que estudian y no trabajan, confirmó el secretario de la Juventud, Rodrigo Ruiz, luego de participar en la glosa del tercer informe de gobierno en la legislatura local. (DQ, AM)

DIPUTADOS CUESTIONAN AL TITULAR DE SEJUVE FALTA DE RESULTADOS

Diputados del PRI en la LVIII Legislatura local cuestionaron la falta de resultados por parte de la SEJUVE, durante la glosa relacionada con el análisis del Tercer Informe del Estado General que guarda la Administración Pública. Los legisladores priistas Isabel Aguilar Morales, Leticia Mercado y Héctor Magaña Rentería fueron quienes intervinieron para hacer las observaciones al titular de Sejuve, Rodrigo Ruíz Ballesteros. Fue Magaña Rentería quien criticó al funcionario que haya llegado al Congreso sin datos concretos sobre el tercer año de gobierno estatal. (CI, DQ)

GOBIERNO PROMUEVE LA EQUIDAD: GRANADOS

El secretario de Gobierno, Juan Martín Granados, último funcionario en comparecer ante los diputados locales por la glosa del Informe del gobernador, aseguró que la actual administración ha trabajado para erradicar la discriminación respetando los derechos humanos. Destacó que han dado certeza jurídica administrativa, de patrimonio e identidad generando consensos con organizaciones, sociedad y grupos políticos. (EUQ, AM)

SE HA CONTENIDO AL CRIMEN ORGANIZADO: JUAN MARTÍN

Por Leticia Jaramillo

Ante diputados de la Legislatura local, Juan Martín Granados, Secretario de Gobierno, aseguró que el fenómeno delictivo está bajo control gracias a que existe un proyecto de fortalecimiento institucional, que tiene que ver con tecnología, con formación profesional, integridad en los cuerpos de seguridad, capacitación y un marco jurídico.

PROPONEN CREAR COMISIÓN QUE COORDINE AL SISTEMA COSMOS

El día de ayer, los diputados del grupo legislativo del PAN, y el Secretario de Gobierno, Juan Martín Granados, ingresaron en la Oficialía de Partes del Poder Legislativo, una iniciativa de ley que crea la Comisión para la Consolidación y Evaluación del Sistema de Justicia Penal Acusatorio del Estado de Querétaro, denominado Sistema Cosmos. (EUQ, N)

SEÑALAN DESINTERÉS DE JÓVENES EN EL AGRO

La falta de interés de los jóvenes en la actividad agropecuaria, pone en riesgo el futuro alimentario del país, aseguró Tonatíuh Cervantes, Sedea. En el último día de la glosa el tercer Informe de Gobierno de Francisco Domínguez, en la Legislatura del estado, tocó el turno de comparecer al funcionario quien expresó que, pese a ser

SÁBADO 15 DE SEPTIEMBRE DE 2018

una actividad que ha incrementado en el estado-incluidas sus ganancias- la juventud está interesada en otras profesiones. (EUQ N)

PRESENTAN SECRETARIOS EN JALPAN EJES DEL III INFORME

En el municipio de Jalpan de Serra se llevó a cabo la presentación de los cinco ejes principales de gobierno; Querétaro Humano, Querétaro Próspero, Querétaro con infraestructura para Desarrollo, Querétaro Seguro y Querétaro con buen Gobierno, con resultados del Tercer Informe del gobernador Francisco Domínguez, por parte de los titulares de cuatro dependencias que forman parte del gabinete social y que en esta ocasión encabezó el secretario de Sedesq, Tonatiuh Cervantes Curiel. (N)

CENSARÁ ESTADO NECESIDADES DE HABITANTES EN LA MONJA

El gobierno del estado de Querétaro realizará un censo en las comunidades afectadas por las lluvias del pasado 13 de septiembre para conocer las necesidades que demandan las familias, señaló Juan Martín Granados Torres, Secretario de Gobierno en la entidad. (Q, CI, DQ)

VARIACIONES CLIMÁTICAS AFECTARON A PRODUCTORES

Por Marco Estrada

Mientras en algunas zonas del campo queretano hay inundaciones por el exceso de lluvia, en la región norte hubo sequías, debido a que se registraron precipitaciones más bajas en los últimos 10 años, informó Tonatiuh Cervantes, titular de la SEDEA. (AM)

DIRECCIÓN NACIONAL DE AERONÁUTICA CIVIL DETERMINARÁ CAUSA DE CAÍDA DE AVIONETA EN AMEALCO

La Dirección Nacional de Aeronáutica Civil de la SCT será la encargada de determinar las causas por la caída este jueves de la avioneta tipo Cessna en el municipio de Amealco. Marco Antonio Del Prete Tercero, titular de la SEDESU, aclaró que la dependencia a su cargo notificó de la caída por medio de un comunicado, porque es miembro del Consejo Administrativo del AIQ. (DQ, CI)

CANADÁ, SOCIO IMPRESCINDIBLE PARA QUERÉTARO: MARCO DEL PRETE

Por Oddete Brindis

Sobre el TLCAN, el secretario de SEDESU, Marco del Prete Tercero, aseguró que “Canadá es un socio imprescindible para Querétaro”. Dijo que, en próximas fechas, habrá un nicho de oportunidad porque se aumenta los porcentajes de contenido regional, ya que empresas ensambladoras en México no reúnen los requisitos y los proveedores se asientan en el estado, fabricando productos para la industria automotriz. (CI)

NO AFECTARÁ AQUÍ CAMBIOS EN EDUCACIÓN

Por Sergio Arturo Venegas Alarcón

Aquí no afectarán los cambios a la reforma educativa, porque el sistema de evaluación aplica desde antes en nuestro estado, declaró el secretario de Educación, Alfredo Botello Montes a PLAZA DE ARMAS, El Periódico de Querétaro. La reforma en el caso de Querétaro no tiene problema. En nuestra entidad, dijo, el sistema de educación ha sido por evaluación, incluso previo a la Reforma. Y también, incluso, para la mejora a cargos directivos. (PA)

SÁBADO 15 DE SEPTIEMBRE DE 2018

UTC IMPLEMENTA TALLERES ESPECIALIZADOS EN MATEMÁTICAS

La Universidad Tecnológica de Corregidora (UTC) inicia este 15 de septiembre, el “Curso de Refuerzo de Matemáticas”, impartido por académicos de esta casa de estudios El principal objetivo del curso es que los estudiantes de nuevo ingreso de todas las carreras puedan complementar y optimizar sus conocimientos en la materia, favoreciendo el mejor rendimiento académico y buscando reducir los índices de deserción. (N, AM)

KARINA CASTRO RINDIÓ GUARDIA DE HONOR EN MONUMENTO A LA CORREGIDORA

Por tercer año consecutivo, la presidenta del Patronato del Sistema Estatal DIF, Sra. Karina Castro de Domínguez encabeza la “Ceremonia Conmemorativa a la Participación de Doña Josefa Ortiz de Domínguez en el Inicio de la Lucha por la Independencia de México” que se desarrolló en el Jardín de La Corregidora. La Sra. Karina Castro de Domínguez reconoció la importancia de La Corregidora, al pasar a la historia como una mujer valiente que arriesgó su vida para iniciar un cambio significativo en nuestro país. (AM, CRO, DQ, N)

DEL PRETE SE VA DE GIRA A MICHIGAN

Por Verónica Ruiz

El secretario de Desarrollo Sustentable del estado, Marco del Prete Tercero, tendrá gira de trabajo de cuatro días por Michigan con el fin de concretar posibles inversiones en materia automotriz y aeroespacial. (DQ)

REPARACIÓN DE GRIETA EN CONSTITUYENTES PODRÍA COSTAR HASTA 3 MDP: CEI

Hasta tres millones de pesos podría costar la rehabilitación de Prolongación Constituyentes Oriente, vialidad que sufrió un agrietamiento de 80 metros de longitud el pasado 2 de septiembre, de acuerdo con estimaciones de Fernando González Salinas, titular de la CEI. El funcionario aseguró que cumplirán con la meta de finalizar la obra en la última semana de septiembre. (CI, EUQ, DQ, N)

SEDESU, EN GLOBAL CLIMATE SUMMIT

Representantes de la SEDESU acudieron a la ciudad de San Francisco en Estados Unidos para formar parte del Global Climate Summit y participar en la Asamblea General de la coalición Under 2, encabezaron el evento el subsecretario de Medio Ambiente, Juan Manuel Navarrete Reséndiz y el director de Control Ambiental, Ricardo Torres Hernández. (N)

COMBATE FRONTAL A ROBO DE HIDROCARBURO EN QUERÉTARO: GRANADOS

Juan Marcos Granados, Secretario de Seguridad Ciudadana, señaló la colaboración con las autoridades federales en el combate al robo de hidrocarburo, principalmente en municipios como SJR, Pedro Escobedo, Corregidora y Querétaro. Dijo, que la estrategia es capacitar a grupos especializados y certificados de la policía municipal, así como el intercambio de información con el área de análisis de Seguridad Física de PEMEX para contar con una respuesta operativa eficiente. (EUQ, RQ)

EXPOSITOR EN EL ENCUENTRO NACIONAL DE COMPETENCIAS

El Centro de Capacitación, Formación e Investigación para la seguridad Querétaro acudió como invitado especial al Encuentro del Sistema Nacional de Competencias 2018, organizado en la CDMX por el Consejo Nacional de Certificación de Competencia Laborales. (N, AM)

SÁBADO 15 DE SEPTIEMBRE DE 2018

PODER LEGISLATIVO

PIDEN APOYO PARA PROPUESTA DE REVOCACIÓN DE MANDATO

Por Marco Estrada

En Querétaro, la iniciativa de revocación de mandato no pasó por interés partidista de los presidentes municipales, aseguró el promotor de dicha medida Héctor Magaña, quien se dijo a la espera de que ahora que lo propuso el Congreso de la Unión, el estado no se oponga. (AM)

CONVERTIRÁN A DELEGADOS EN DIRECTORES

Por Iris Mayumi Ochoa Herrera

Las 59 delegaciones federales con las que cuenta Querétaro serán reorganizadas en 11 sectores, esto con la finalidad de no duplicar programas y funciones, así como optimizar el trabajo y los recursos que se asignan, aseveró el senador de la república, Gilberto Herrera Ruiz, quien confirmó la desaparición de la figura del delegado para sustituirlo por una dirección de área que no percibirá salario, ni prestaciones tan elevadas como las que actualmente se pagan. (DQ)

TREN RÁPIDO BENEFICIARÁ AL ESTADO

Por Víctor Polenciano

El senador morenista Gilberto Herrera Ruiz consideró que con la construcción del tren de alta velocidad México-Querétaro, el aeropuerto estatal podría ser una alternativa al proyecto de la nueva terminal área de la CDMX y traerá beneficios a nivel estatal y nacional. Lo anterior, luego de que el gobernador reveló que en una reunión con el presidente electo hablaron sobre la necesidad de realizar la obra. (EUQ)

GILBERTO DISPUESTO A BUSCAR A PANCHO, “SI ES NECESARIO...”

Yo no tengo ningún problema de buscar al gobernador del estado, si es necesario lo haré, afirmó el senador Gilberto Herrera Ruiz, ante la posibilidad de asumir el cargo como coordinador de delegados federales en la entidad, cargo que dijo será designado en su momento por el presidente de la República electo, Andrés Manuel López Obrador. (DQ, N)

MUNICIPIOS

TRAS INUNDACIÓN EN LA MONJA 26 VIVIENDAS RESULTARON AFECTADAS

Las inundaciones en las comunidades de La Monja y La Cañada fueron ocasionadas por la ruptura de un vaso del dren, señaló Enrique Correa Sada, presidente municipal interino de Querétaro, quien recordó que por este incidente resultaron afectadas 26 viviendas de la zona. Correa Sada señaló que por tal motivo fue colocada costalera en la parte del dren que se rompió para evitar mayores escurrimientos; asimismo, detalló que personal de la administración ya acudió al lugar afectado para prestar apoyo a la ciudadanía. (EUQ, N, AM)

SE APOYARÁ A FAMILIAS DE LA MONJA, DICE CORREA

Por Verónica Ruiz

El gobierno municipal de Querétaro podría apoyar con la reconstrucción de las viviendas dañadas por el desbordamiento de un cuerpo de agua en las comunidades de La Monja y La Cañada, afirmó el presidente municipal Enrique Correa Sada. Informó que las Secretarías de Obras Públicas y Desarrollo Social, llevan a cabo la

SÁBADO 15 DE SEPTIEMBRE DE 2018

cuantificación de los daños para determinar los apoyos que darán gobierno del estado y el municipio de Querétaro. (DQ)

LA MONJA Y LA CAÑADA EN EL TRISTE RECUENTO DE DAÑOS

Por Jahaira Lara

El panorama fue devastador para las familias de La Cañada y La Monja, la creciente del arroyo, derivado de una fuerte lluvia, arrasó con bardas y dañó parte del patrimonio que por años habían construido. Fueron comercios, escuelas y viviendas, donde el agua alcanzó una altura aproximada de un metro. (N)

MUNICIPIO DE QUERÉTARO NO TOLERARÁ NINGÚN ACTO DE CORRUPCIÓN

En el municipio de Querétaro no se tolerarán actos de corrupción por parte de algún servidor público, afirmó Enrique Correa Sada, presidente municipal interino de Querétaro, quien señaló que la Fiscalía del estado es la única que cuenta con información sobre las armas que fueron robadas hace más de un año. (EUQ, DQ)

DAN DOS MESES PARA LA RESOLUCIÓN DE LA INVESTIGACIÓN A SUPUESTOS 'AVIADORES'

Por Gonzalo Flores

Un plazo estimado de dos meses es lo que la Auditoría de Fiscalización Municipal podría tardar para dar una resolución sobre la investigación de los supuestos 'aviadores' dentro de la Administración municipal, adelantó el titular de la dependencia, Óscar Rangel González. (AM)

CENTRO HISTÓRICO, SEDE DE INSTALACIÓN DE NUEVO AYUNTAMIENTO

Por Gonzalo Flores

La sesión para la instalación del nuevo Ayuntamiento capitalino tendrá como sede la delegación del Centro Histórico el 1 de octubre, donde el presidente municipal saliente tomará protesta a los nuevos regidores, informó el titular de la Secretaría de Ayuntamiento capitalina, Rafael Fernández de Cevallos. El Ayuntamiento capitalino para el periodo 2018-2021 está conformado por la fórmula integrada por el PAN, PRD y Movimiento Ciudadano; Luis Bernardo Nava Guerrero, presidente municipal; Dulce Imelda Ventura Rendón, síndico municipal propietario y Esmeralda Camacho Ugalde como síndico municipal suplente. (AM)

HABRÁ 5 MIL EN EL GRITO DE EL PUEBLITO

Para este 15 de septiembre en los eventos cívicos donde se dará el Grito de Independencia se espera la afluencia de más de 8 mil personas, dijo el edil de Corregidora, Josué Guerrero Trápala. (N)

CONCHEROS DANZAN POR LA SANTA CRUZ

La tradición familiar, manda y devoción a la Santa Cruz de los Milagros, es como cada año miles de queretanos danzan al pie del templo de la Cruz, en una festividad que combina la fe católica con la piedad popular. (DQ)

COLUMNAS Y OPINIÓN

BAJO RESERVA

La carrera por la dirigencia panista. Nos dicen que la sucesión por la dirigencia estatal del PAN entrará ya en la etapa de definiciones. Pronto se darán acuerdos entre los principales grupos panistas para lanzar una plantilla de unidad, tal como lo adelantó el gobernador FDS a El Universal Querétaro en la entrevista que concedió el pasado jueves. Por eso despierta mucho interés lo que dará a conocer el próximo lunes en rueda de prensa Agustín



SÁBADO 15 DE SEPTIEMBRE DE 2018

Dorantes, quien es mencionado como una de las cartas más fuertes para convertirse en el jefe estatal del blanquiazul. Seguridad, “talón de Aquiles” de Memo Vega. Nos comentan que durante la visita que el gobernador FDS, hizo en SJR, uno de los temas en que la gente le expresó sus quejas fue en la seguridad, incluso nos dicen que el secretario de la SSC, Juan Marcos Granados y su equipo tomaron datos de situaciones que se registran en colonias del municipio pues la gente les aseguró que no han obtenido respuesta del gobierno municipal, que encabeza el panista Guillermo Vega. Granados Torres supervisa operativos. En más temas de seguridad, nos comentan que el titular de la SSC, Juan Marcos Granados Torres trae al agenda muy cargada en septiembre, pues además de acompañar al gobernador FDS en los recorridos que hace por las colonias populares para escuchar y atender los problemas de la ciudadanía, también carga sobre su espalda la supervisión constante de los diversos operativos que se implementaron con motivo de las fiestas patrias, donde el objetivo central es mantener la paz social que caracteriza a Querétaro, para que no se contamine del clima de violencia que se vive en los estados con los que comparte fronteras. (EUQ 2)

FUENTES		
DIARIOS LOCALES Y NACIONALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	ALMX: ALTERNATIVO.MX
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	ADN: ADN INFORMATIVO
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	CyP: CIUDAD Y PODER
CQ: CAPITAL QUERÉTARO	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	CI: CÓDICE INFORMATIVO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	INQRO
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN	VS: VOZ DE LA SIERRA	B: SEMANARIO BITÁCORA
EM: EL MOSQUITO		RQ: ROTATIVO DE QUERÉTARO
EE: EL ECONOMISTA		M: MAGAZINE DE QUERÉTARO
EFB: EL FINANCIERO BAJÍO		
R: REFORMA		
LJ: LA JORNADA		
E: EXCÉLSIOR		

SALUDOS CORDIALES
COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL